行 所

発 行 所 三四会医学部新聞編集室 〒160-8582 東京都新宿区信濃町35 電話(3353)1211 内線64996 会員については会費 に購読料が含まれる 発行人 比企 能樹 毎月 1回20日発行

溪 慶應義塾大学

病院

療

理念に基づいた信濃町キ

精神を大切に、

積

極

同会の発起人であり、当日の司会・ 進行を務めた戸山常任理事





武田病院長による講演



比企会長による乾杯の挨拶

KEIO MEDICAI

スが授与された大変栄誉
博士号は過去にブラーム
博士号の名誉

法などを生み出した

SICAL SCIENCE

歴代医学部長・病院長・三四会長・ の提言も **芳昭**(54回 そこで、

変遷を理解 00年を 見交換会を企画

努力により日本でも有数大学医学部は、先輩達の

、慶應医学の将実です。現役のが残されている

つうとしている慶應義塾

00年にな ました。

来を語る時、

もう

慶應義塾

意義な会となりま

が強く伝わってくる会で 立100年、そして次の会と共に一体となって創

講演をお願い 創立

慶應医学、

次 の 1



閉会後に行われた懇親会では引き続き

潔と共に赤痢菌の研究をいる。医学では神経学のいる。医学では神経学のいる。医学では神経学ののいる。医学では神経学ののいる。医学では神経学ののいる。医学では神経学のいる。 合大学で、9人ものノー 学部を有する伝統ある総 学の設立当初から医 ヴロツワフ大学は、18

누

庭治療の領域では、初める。北島政樹名誉教授の る。北島政樹名誉教授の こで学んだ名門校であ し、様々な手術法、消毒有するクリニックを建築 ッツが、ヴロツワフ大学 近代的な外科手)たエールリッヒ、 トの愛弟子ミクリ したビ 精神

顕著かつ創造的な研究業績を顕彰することによって、世界の医学・生命科学の

2012年11月~12月に開催予定(於:慶應義塾大学医学部信濃町キャンパス)

5. 2011年受賞者 Philip A. Beachy「Hedgehog遺伝子の発見とその機能解明および医学的応用」

田中啓二「蛋白質分解酵素複合体プロテアソームの発見と作動機構の解明」 ※2011年以前の受賞者は慶應医学賞webサイトにてご覧いただけます。

慶應義塾内外の審査委員、専門委員により数次にわたり厳正な審査を行う。

原則、1機関、団体からの推薦件数に制限はない。ただし、学会から 推薦いただく場合には若干名の推薦とする。 ※推薦書は下記順よりダウンロードできます。必用書類、提出光等の 詳細に付きましてもこちらをご覧ください。また、オンラインによる 推薦も受け付けております。

〈慶應医学賞HP>http://www.ms-fund.keio.ac.jp/prize/index-j.html

候補者は現在活発な研究活動を行っている研究者が望ましい。

- 候補者は原則として1研究テーマにつき1名とする。

発展に寄与し、ひいては人類の幸福に貢献する。

1賞につき副賞として1000万円とメダルを授与

- 臨床医学の発展に対する多大な貢献

2. 对象分野

4. 授賞式

1. 審查基準

3. 候補資格

4. 推薦方法

5. 推薦締切日

6. 問い合わせ先

3. 贈賞人数および副賞 2名(国内1名、国外1名)

臨床医学

研究奨励賞授賞式開



賀詞を述べる清家塾長



今年の教職員代

・壇上に上がった日

去る20

価された結果といえる。 における永年の学術的貢 のヴロツワフ医科大 績とともに、ポー された。世界的な学術業 るとともに、ポ ことも特筆すべきことで 学設立二百年の節目の年 る。 る。

今回、

ヴロツワフ大

四会会長に次ぐ快挙であ

年に向けて

ある。 最近では2009年6月 の業績をあげているが、 北島政樹名誉教授はポ ランドにおいて数多く

一の運営に関わるととも 17も前会長として会議 第10回国際胃癌学会にお のクラクフで開催された

る。また同年ポーランドつながったものといえ 会より

明する慶事となった。 米における高い評価を証れており、あらためて欧 リス、 ドイツ、 名誉会員に表彰さ イタリ

別講演を行ったことも、

に対する低侵襲治療の特

れまでにアメリカ、

| の福澤諭吉の想いを、気熱く語りかけている。こ

あろう。

今年71回生は卒後20年

概を今こそ感じるべきで

う形でも評価された。

を追い

い詰める「洞察力」

ではなく、積極的に病気然の家来に成り下がるの

のような病気に対し、

と「技術」を研鑽するこ

とが医学の神髄であると

北島政樹名誉教授はこ

科学会名誉会員推戴とい

の貢献が、

ドの外科学に対する無一

このようなポー

ーラン

評している。しかし、そ人の無限の知恵比べ」と「病気との戦いは自然と

ポジウムにおいて、胃癌 された胃癌治療国際シン にヴロツワフ大学で開催

教授と記念撮影をする北島政樹名誉教授

名誉博士号授与式でヴロツワフ大学副学長Jacek Szepietowski

る。診療、研究のみならという節目の年を迎え

人の育成は第一

線

つまり次世



」に基づく慶應医学賞 注記念慶應医学振興基 祝賀式ならびに「坂口 大会議室にて、新 平成24年1月5日、新

に迫った医学部1 の年であることに触れ

となく行動する力を示 の新病院棟建設に向 災の映像を見ると戦後の ことの大切さを説い 入空襲のさなかに

手術 義塾150年

をもってこれに臨むと述 評議を重ねた結果、

る名を推薦することが 適切であると結論され

士号授与ンド・ヴロ

ワ

襲治療の最先端を披露し胃癌に対する個別化低侵

慶應が世界をリ

-ドする

特別講演をつとめ、

うことを思い知らされりかに無力であるかとい

た。福澤諭吉は「贈医

という漢詩のなかで、

すものは、

いつの時代も

ムを動かし価値をもたら化しようと、そのシステ

々は翻弄されている。

どんなにシステムが変

システムの変革の渦に我ようとしている。様々な

医師数も再度減少に転じ

にあった全国の産婦人科

やはり

人である。

昨年、

ランド外科学会名誉会員推戴

(外 | ある称号で、日本人では

2006年の比企能樹三

の約6㎝の小切開による | 議室をライブ中継で結ん 院心臓血管外科は15年 内視鏡を使用 島政樹名誉教授 肋間から

査委員会において、 長の竹内勤教授が審査 端の臨床・研究分野を世 さらに強化するとと **1**果を基準として審査を

間に発表された論文 けでなく各候補者の 主要業績、 注目を集めています。当 手術として近年ますます Mini-Mitral"は、 ライブ手術

者たち代表される若

Keio"Mini-Mitral" Workshop2011開催 外科(心臓血管) 岡本 一真(78回)

けである。

テムの転換の中での幕開 診療における大きなシス 電子カルテの導入という

ムも、

医師の偏在など多

された初期研修医システ

在では僧帽弁手術の標心臓手術に取り組み、 重要性」をメインテーマ 院に来院されています。 例に達します。 術式となっている本邦唯 は日本全国各地、 ンクされます。患者さん 見てもトップ20以内にラ 内随一であり、世界的に 行うためのチ な普及を目指して、「安全 の病院です。これまで 小切開・僧帽弁手術を 今回この手術法の安全 国や米国からも 慶應病 切開手術数は550 これは国 子術の標準り組み、現 ム医療の アジア ま 受講者が生で直接質疑応

授のもとに、Keio"Mini-に、昨年度12月10日にコ 麻酔科医、看護師、臨床工 Mitral"のWorkshop 2011 る全国各地から総計 者は北海道から九州に至 ました。 立総合

チー 医療は多職種の協力・ ムワークが不可欠で 日に慶應病院を退院

(N―3)と新棟11階大会日は慶應病院中央手術室

「安全に」普

深く印象付けました。 間どおりに問題なく終了 における安全で安定した 利彦先生に講演をしても (なお患者さんは手術後 我々の"Mini-Mitral" 活発な議論が行わ クぶりを受講者に 医療センタ プログラムは時 としてこの新

前

をぬって総合司会の防衛 してチ 講師の榊原記念病院加瀬 均先生、東京医科大学 /瀬昌彦先生、 また手 9 丁術の合間 クを学び 大阪市

心臓血管外

職種のTips & Pitfallsそ そして看護師業務など多 弁形成術、麻酔、体外循環 のセットアップから僧帽

の臨場感のもとに、 しながらのライブ特有 Workshop イブ手術の大が、今回のラ 外科は低侵襲 慶應心臓血管 者から注目 このような新 をメインテ 療のアプ されました。 えられます。 になったと考 きな成功の鍵 に多くの関係 安全性」 い取り組み したこと

アジア全域に 内のみならず 目を とは 手術室と大会議室をライブで中継し新しい心臓手術を学ぶ受講者

変更され、

研修も必修から選択性に

ている。産婦人科の初期 正を繰り返し今日に至っ くの問題を抱えながら修

止するなどありチ ありますが、 術は人工 に重要であり 心肺で心臓を停 心臟外科手 チが非 非区常医

オペ室と大会議室の

血管外科は、

この分野の

進めています。

当院心臓 及させるプロジェクトを -ダーとして今後もよ

いきたいと思っていまり勢力的に活動を行って す。皆様のご支援をよろ

爪痕をのこして平成24年 東日本大震災の大きな

は幕を開けた。

慶應義塾

大学病院も外来予約制、

〒160-8582 東京都新宿区信濃町35番地 TEL: 03-5363-3609 E-mail: k-nomination@adst.keio.ac.jp 葉である。人…、 し、任せてやらねば、人 し合い、耳を傾け、承認 し合い、耳を傾け、承認 目標を成し遂げることでこれをあきらめないで、自分の決心したことは、 は育たず。 えてしまう。 は医学生、研修医の教育す。」電子カルテの導入 とはい で医学生や研修医に接す 「勇気とは、何事も「勇気とは、何事も 福澤諭吉は つの時代も難し 人を育てるこ 元連合艦隊

2012年3月21日(水) 当日消印有効

慶應義塾医学振興基金事務室

る我々の情熱をおいて他しまう懸念もある。このしまう懸念もある。この にも少なからず影響を与 実地臨床か